

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

PRECIO MENSUAL DE LA SUSCRICION.

Madrid 8 rs. Provin. 10. Estranj. y Ultr. 24
LAS SUSCRICIONES Y ANUNCIOS SE ADMITEN
en la administracion, calle del Rubio, núm. 23.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.
Entregando su importe en Madrid ó envián-
dole en metálico, libranza ó sellos de correo
á la administracion, calle del Rubio, núm. 23
que no servirá la que no esté pagada.

AÑO XVI.—NUM. 4874 DE LA MAÑANA

MADRID LUNES 20 DE JULIO DE 1863.

OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NUM. 23

PRIMERA EDICION.

La Gaceta de ayer no publica ningun real decreto ni disposicion de interés general.

En vista del expediente instruido acerca del adeudo de 45,562 kilogramos azúfre en terron para viñedos, que la casa Mollinedo y compañía presentó al despacho en la aduana de esta corte, la direccion general ha resuelto que, siempre que se justifique la inversion de dicho azúfre en la forma que previene la nota 36 del arancel, modificada por real orden de 7 de febrero último, se le apliquen los derechos señalados en dicha nota para el azúfre en flor.

Ayer inserta la Gaceta una lista de las obras presentadas en el ministerio de Fomento desde el mes de diciembre de 1860 hasta fin del 62, para los efectos del convenio celebrado con Cerdeña acerca de la propiedad literaria y artistica en 9 de febrero del citado año de 1860.

La temperatura máxima del día no pasó anteayer de 27° Reaumur: al sol subió hasta los 31° 8.

Muy pronto quedará terminado completamente el precioso oratorio que el capitalista Sr. D. Carlos Calderon ha construido en su palacio del paseo de Recoletos. El estilo bizantino con que está decorado, y el tener 35 cuadros pintados por el apreciable artista D. Carlos Luis de Ribera, autor del techo del Congreso, hace que esta obra sea monumental, dejando el Sr. Calderon un grato recuerdo de su ilustracion por las bellas artes, ejemplo que debiera hallar otros imitadores, rindiendo de esta manera un tributo al gusto artistico y á la proteccion que se merecen los artistas españoles.

Anteayer al medio día ha fallecido el Excmo. é ilustrísimo señor don Félix Alcalá Galiano, marqués de San Juan de Piedras Albas, grande de España de primera clase, gentil-hombre de cámara de S. M. con ejercicio, teniente general de los ejércitos nacionales y ministro del tribunal Supremo de Guerra y Marina.

Antes de salir para Plamplona, á cuya audiencia va de magistrado, el señor don Manuel García del Campo, secretario que era de la sala correccional de esta audiencia, obsequió hace dos ó tres días con un espléndido banquete á varios amigos y á los empleados de dicha secretaria, demostrándonos de este modo su afecto y el sentimiento con que se separaba de ellos. Al final se pronunciaron brindis notables alusivos al objeto y encaminados á encomiar el lustre de la magistratura española.

Se asegura que el gobierno austriaco promulgará dentro de algunos días el estatuto provincial para el Véneto. Dicese que irá precedido de un decreto de amnistía general.

El Boersenhalle, diario que va la luz pública en Viena, dice que si á consecuencia de la cuestion polaca estallara la guerra en Europa, Austria prestaría lealmente á las dos grandes potencias occidentales el mas activo y enérgico concurso.

Una carta de París que tenemos á la vista, dice que ya no se piensa en mandar un francés como comisario extraordinario á Méjico, sino que por el contrario se pondrá al frente del gobierno un mejicano, quedando en aquel país el general Bazaine para reorganizarlo. Cinco mil franceses permanecerán en Méjico, y el resto del ejército expedicionario volverá á Francia con el mariscal Forey. Tales son los rumores que ahora corren en París.

Dicese que el emperador Napoleon ha mandado llamar á Mr. Fould á Vichy para ocuparse de los futuros presupuestos, y se asegura tambien que quiere encerrarse en los límites de una estricta economía, para no dar armas á la oposicion del cuerpo legislativo.

La granja de estudio y observacion que la colonia española de Fernando Póo ha establecido, se ha aumentado recientemente con mil plantas de café que cogen una hectárea de terreno, y otra de cacao, que con las dos anteriormente sembradas de algodón, son las cuatro primeras que el gobierno tiene ya entregadas á la explotación. El terreno está hábilmente preparado, habiéndose separado las hectáreas por anchas calles que, rodeadas de platanales, serán uno de los mas deliciosos paseos, así como es hoy objeto de la curiosidad y admiracion de los extranjeros el ver el acierto y actividad con que se dirigen los trabajos. Dos meses escasos han pasado desde que se sembró la primera hectárea de algodón y ya están aquellas lozanas plantas todas cubiertas de fruto.

El cultivo del algodón, objeto hoy de la preferente atencion de los hombres pensadores que están estudiando el medio de conseguirlo sin tener que depender de América, se dá admirablemente en Fernando Póo. Sabido es que en el año 1783 la importacion del algodón americano en Inglaterra fué solo de cinco pa-

cas, y en el año de 1860 llegó á ser de cinco millones de paças, cifras que nos demuestran el desarrollo extraordinario que en aquel país ha tenido su cultivo, por las ventajas que produce. Ahora se ha ensayado con mejor ó peor éxito en la India, en la Australia, en Egipto y en Argelia, pero en ninguno de aquellos puntos ha podido competir esta importante produccion con la de América. Falta estudiar el Africa occidental, en donde ya los portugueses, convencidos de las excelentes condiciones con que se dá en sus colonias de San Pablo de Loando, han votado veinte millones de reis anuales y ofrecido un donativo de tierras en términos muy ventajosos á los capitalistas de todas las naciones que con ese objeto quieran establecerse allí. Tambien nuestro gobierno tenia tomadas medidas muy liberales para los cultivadores de algodón en Fernando Póo; por eso vemos con gusto que son varias las empresas extranjeras que piensan establecerse en aquella isla, y es de suponer que nuestros compatriotas no se quedarán atrás.

La guerra civil está causando grandes horrores en los Estados napolitanos: sin embargo, algunos jefes han hecho la guerra, militarmente, como con el conde de Trezignies, de Bélgica, y Borges, de España.

Pío IX no consentirá jamás en que Francisco II se aleje de Roma.

Segun parece, la sala de la audiencia de Barcelona que ha entendido en discordia en el incidente sobre prueba de la causa Fontanellas, ha concedido la prueba en todos los extremos propuestos, exceptuando uno ó dos.

El jueves por la mañana fué uno de los días de mayor tribulacion para los viajeros que salieron de Valencia para la villa del Grao en el tren de las ocho. Uno de los últimos coches descarriló, discurriendo por fuera de la vía sobre unos 300 pasas mas que menos. En su desordenado curso, los pasajeros comprendieron el peligro que amagaba su existencia, mucho mas hallándose junto al puente del Turia. Afortunadamente, los grandes gritos de los que temian por sus vidas, llamaron la atencion de uno de los guardas, que hizo la señal del peligro antes de llegar al puente, enarbolando una bandera para que se detuviese el tren. No obstante, segun se nos dice, hubo dos caballeros contusos y una señora. La causa de este desagradable incidente parece que lo fué el haberse roto una de las piezas del coche descarrilado. Al parar el tren, los viajeros, que ocupaban en su mayor parte el coche, lo abandonaron y regresaron á Valencia por sus pies, temiendo sufrir otro percance si continuaban en los coches del tren.

Los matadores de cerdos se han negado á vender carne fresca, á pesar de haber sido autorizados para ello. En vista de semejante negativa, la autoridad ha hecho saber á los tratantes en ganado de cerda, que pueden espendar la carne fresca en la capital, á cuyo efecto se señalará un punto en el mercado donde se establezcan las tablas.

El Morning-Post critica severamente la conducta de la Cámara de los Lores, que ha manifestado deseos de que no se altere la paz de Europa por la cuestion de Polonia. Recuerda que dicha Cámara tambien se pronunció por la paz poco antes de la guerra de Crimea, y propone de nuevo el proyecto que, segun dicho periódico, seria el único para restablecer el reino de Polonia sin tirar un tiro, proyecto que consiste en mandar una escuadra al Báltico para bloquear los buques rusos en Cronstandt, y que Austria ponga un cuerpo de observacion de 70,000 hombres en las fronteras de Galtizia. La lucha quedaria entonces á cargo de los polacos. Es posible que el Morning-Post se haga ilusiones sobre la complacencia con que cree se prestaría el imperio austriaco al restablecimiento de Polonia.

No seria extraño que Rusia adoptara un régimen mas riguroso en Polonia, á juzgar por las siguientes líneas que escriben de San Petersburgo al Nord: «La opinion pública se pronuncia decididamente en favor de las medidas radicales, propias para que cese un estado de cosas tan anormal. Todo el mundo advierte que la lucha no es igual. Los polacos no retroceden ante ninguna clase de medios para lograr su objeto mientras que los rusos procuran restablecer el orden sin apartarse del sistema adoptado primitivamente.»

La Iberia declara que el partido progresista para probar lo que puede ser en el gobierno, espera que llegue un día en que pueda entrar en el poder sin que le abra las puertas la revolucion, en que esté en el poder sin que se le coarte la accion por una conspiracion permanente que encierre en su seno.

La funcion extraordinaria que anoche tuvo lugar en el circo de Price, á beneficio de los clowns Whittoyne y Seechi, estuvo sumamente concurrida hasta el punto de tenerse que volver mucha gente por haberse agotado los billetes. Los beneficiados, que han conseguido hacerse dueños por completo de las simpatías del pú-

blico, desplegaron su gracia y su mucha aptitud para la parodia, viéndose obligados á cantar y bailar repetidas veces siendo muy obsequiados. Distinguiéronse además de los beneficiados, Julio Perez, trabajando con cestos sobre un caballo en pelo, y John Wilson, que ejecutó difíciles evoluciones sobre un caballo tambien en pelo. Alfán contribuyó á amenizar la funcion.

El duque de Tetuan, despues de detenerse un día en Colonia y Aquisgram, llegó á Berlin á fines de la última semana. Allí le ha sorprendido y afectado profundamente la nueva de la muerte del marqués de San Felices, á quien queria mucho, y cuyo hijo y heredero es secretario de nuestra legacion en Prusia. Parece que los duques de Tetuan despues de consultar á los mejores oculistas de Alemania, se embarcarán para Inglaterra pasando por Bélgica. A principios de agosto la duquesa quedará en Baden para que á mediados de mes el general O'Donnell pueda ir al campamento de Chalons.

Una carta de Roma que publica la Opíone dice lo siguiente: «Si no estoy mal informado el gobierno pontificio ha espedido una nota á las potencias católicas á fin de que intervengan cerca de la corte de las Tullerías para que dé esplicaciones sobre el sentido de las palabras pronunciadas por Victor Manuel al abrir las sesiones del Parlamento y que indicaban un acuerdo militar entre Italia y Francia.»

Dicen cartas de Turin que las pesquisas de la policia francesa en los conventos de Roma ha dado por resultado que queden averiguadas las relaciones que existian entre estos y los reaccionarios de Nápoles.

Dice una carta de Fernando Póo, que el Africa occidental está llamada á ser la rival poderosa de América, porque reúne las condiciones mas excelentes para cultivar en gran escala el algodón, y porque puede producirlo muy barato. En el año pasado, aun siendo todavía desfavorables las condiciones del cultivo respecto á la produccion economica, el coste del algodón en Angola era de tres á cuatro peniques la libra, y su calidad excelente, si bien allí está tolerada la esclavitud, y la manutencion del esclavo apenas cuesta 30 reales al mes por cabeza. En Fernando Póo, donde la esclavitud ni existe ni se tolera, puede sin embargo darse en muy ventajosas condiciones, porque si á ello se dedican empresas conducidas con inteligencia, energia, capital y brazos, encontrarán un suelo fértil, un clima favorable, no solo al algodón, sino tambien al café y cacao, y la proteccion de un gobierno liberal que desea animar toda clase de progreso, y que á este fin facilita los medios necesarios, concediendo gratuitamente los terrenos y la libre introduccion de máquinas y herramientas para su cultivo y explotacion.

Con el título de El Coliseo se está formando en esta corte una galería de obras dramáticas de conocidos escritores. Tenemos las mejores noticias de los esfuerzos que hace el nuevo editor para que las producciones con que cuenta no desmerezcan de las de otras galerías, ya en su parte literaria, ya en la material.

Las sesiones de los consejos generales en los departamentos franceses empezarán el 24 de agosto.

El ministro de Justicia y de Cultos en el vecino imperio Mr. Baroche, salió el 16 para Alemania á tomar baños. Estará de vuelta en París el 13 del próximo mes de agosto.

Va á construirse en París un nuevo boulevard que se llamará Boulevard de Méjico.

Es ya indudable que el gobierno francés ha reclamado por el ultraje hecho al pabellon de esta potencia en Génova al prender cinco jefes de partidas napolitanas que iban en el vapor de las mensajerías imperiales Anónis. Los ministros italianos han protestado de su desecho de que termine satisfactoriamente este asunto y no se duda de que darán una satisfaccion á Francia.

Pocos días antes, un hecho parecido al que ha sucedido en el puerto de Génova, tuvo lugar en Mesina. Las autoridades italianas quisieron tambien hacer prisiones en un buque francés, el consul francés se opuso enérgicamente, y consultado el gobierno de Turin contestó que no debían hacerse las prisiones. «Es un desecho estricto de nacion á nacion, decia Mr. Peruzzi al ministro de Francia, derecho incontestable y que siempre debe ser respetado.»

Han sido ya juzgados en Puerto-Príncipe (Haiti), los complicados en la última conspiracion. De 39 acusados 17 han sido condenados á muerte. El general Legros, jefe del complot, su hermano y otros seis fueron inmediatamente pasados por las armas. Se ha mandado suspender la ejecucion del general Ducasse que mandaba la provincia de Dessalines.

En el hospital general de Madrid ingresaron durante el mes de junio próximo pasado 670 hombres y 413 mujeres, aumentando el número de enfermos á 2,188. De estos curaron 1,194 y fallecieron

135, quedado en fin de dicho mes 470 hombres y 941 mujeres. Las limosnas recibidas en el mismo periodo ascendieron por extraordinario á 175,232'38 rs., procediendo 166,666'66 de un legado, 3,000 de otro y 2,682 de otro. Nunca faltan almas caritativas y en nuestros tiempos no son escasos estos ejemplos á Dios gracias.

Hoy lunes habrá en el circo de Price una gran funcion extraordinaria á beneficio de los señores Berry, Foster y Lech. Dentro de breves días se presentará en el del Príncipe Alfonso el toro domesticado de que hemos hablado ya hace días, y que entre otras habilidades salta por los aros, baila y obedece ciegamente la voz de su domador.

—Parece que la señorita doña Adela Rodriguez, tan apreciada del público por su laboriosidad y talento, ha dejado de pertenecer á la empresa del teatro de la Zarzuela. Con este motivo varios periódicos deploran la ausencia de esta apreciable actriz y aconsejan á la empresa del teatro de la Zarzuela que no se desprenda de una artista del mérito de la que nos ocupa.

El marqués de Mostrier, embajador de Francia en Turquía, va á venir á su patria en uso de licencia.

Ha salido de París para Bayona el conde Serurier, uno de los plenipotenciarios encargados de fijar la frontera franco-española.

A pesar de lo adelantado de la estacion el Parlamento de Turin comprendiendo sus deberes sigue discutiendo los proyectos de ley que han normalizado la situacion financiera de la Peninsula. Despues de la ley que fija el impuesto sobre la fortuna mueble discutirá otros dos proyectos que el ministro de Hacienda ha declarado de urgente necesidad.

Los diez italianos compañeros del coronel garibaldino Nullo, muerto en Polonia, que habian sido condenados á muerte por un consejo de guerra, serán deportados á Siberia. Dicese que el ministro de Negocios extranjeros Sr. Visconti Venosta ha encargado al representante de Italia en San Petersburgo que haga gestiones en su favor.

Con fecha del 18 se circularon las órdenes mandando que sean propuestos para retiro los coroneles de los cuerpos facultativos que hayan cumplido la edad de 64 años, quedando de cuartel hasta cumplir los dos años de último empleo los que tengan el de brigadier. Se exceptúan de esta medida aquellos que por sus conocimientos esencialmente científicos convenga que permanezcan en el servicio activo; esto por supuesto, á propuesta de los directores respectivos y oyendo además al Tribunal Supremo de Guerra y Marina. Reconocida la necesidad de dar estos retiros que están en armonía con la ley de ascensos militares, y que son indispensables para el buen servicio, la medida no puede ser mas justa; al mismo tiempo que es favorable en lo posible á los interesados.

Mr. Plou, impresor del emperador, se halla en Vichy. Dicese que lleva á S. M. las últimas pruebas del primer tomo de la Historia de César. En Vichy hay un libro que se llama Julio César. Uno de sus parientes, auvernés de pura sangre, le preguntó el otro día: ¿Es verdad que el emperador hace la historia de nuestra familia?

Por la direccion general del registro de la propiedad se ha resuelto: Que deben registrarse los documentos públicos otorgados en todo el tiempo de que no resulten los libros en el registro, si tienen las formalidades que la ley al tiempo de su otorgamiento requiera, y no carecen de las otras circunstancias que la nueva ley exige para la inscripcion de una finca; y en su defecto, previa la subsanacion de estas, en la forma que la misma ley dispone, y que una vez inscrita puede tener lugar la anotacion preventiva de que habla el art. 61 del reglamento.

—Que el registrador está facultado para inscribir ó anotar libremente en el caso de que se presente un documento para la inscripcion, y evacuadas citas y tomadas las precauciones convenientes, le conste con entera certeza al registrador que no tiene cargas.

—Que en el asiento de presentacion deben comprenderse todas las fincas; y que debe hacerse el asiento de presentacion del testamento, con arreglo al art. 186 del reglamento, hasta que se subsane el defecto de falta de designacion de las fincas, y que para justificar las fincas que pertenecen á la herencia, siendo el testamento anterior al planteamiento de la ley hipotecaria, y por consiguiente comprendido en la real orden de 20 de febrero último, hasta la presentacion del inventario debidamente autorizado, se un la disposicion 2.ª de la real orden de 5 de marzo próximo pasado.

—Que por la declaracion de heredero único y universal hecha á favor de la persona determinada, es incontestable el derecho que la asiste á que se inscriban á su nombre todos los bienes que en los registros consten inscritos á favor de su madre, sin necesidad de otro documento,

salvo las notas adicionales que fueren necesarias.

—Que si en la inscripcion del título notarial no se menciona la finca objeto de la escritura presentada al registro, debe hacerse previamente la inscripcion emitida, mediante la presentacion del inventario de los bienes inmuebles adquiridos en virtud del testamento.

Mr. Proudhon, el infatigable publicista, prepara un folleto contra la obra que con el título La vida de Jesús, acaba de dar á la estampa Mr. Renau. La Regeneracion, periódico absolutista, la combate tambien.

En el mes de junio último la esportacion verificada por la bahía de Cádiz á puertos extranjeros de vinos procedentes de Jerez de la Frontera y del Puerto de Santa María ha sido la siguiente: De Jerez, 3,002 botas, á 9 3/4 arroba cada una. Del Puerto de Santa María, 1,500 botas, á 3 arrobas cada una; que suman 4,511 botas y 14 3/4 arroba, que representan un valor de 9,022,933 rs. 38 céntos.

El Times da algunos detalles del viaje de la reina victoriosa á Alemania. La reina viajó de incógnito, con el nombre de duquesa de Laucastr. Partirá á principios del mes de agosto y permanecerá un día al lado del rey de los belgas, yendo á habitar en seguida al castillo de Roseman, cerca de Coburgo, donde nació el príncipe Alberto. El tiempo que esté la reina en el extranjero no pasará de cuatro semanas. La acompañará lord Clarendon.

Hablando La España Militar de las deferentes atenciones que está recibiendo el general O'Donnell en Francia del emperador y sus generales, dice que estos demuestran la consideracion con que miran á este ilustre general y distinguido hombre de Estado. «Nosotros, que nada le debemos, añade, y que por lo tanto no podemos menos de sentir una viva satisfaccion al consignarlo, como justo tributo á los eminentes servicios que el duque de Tetuan tiene prestados á su patria, y porque vemos en las distinciones que se le prodigan una prueba de estimacion para España, y del valor que hoy tiene su nombre para todas las naciones desde que la paz dejó lugar al desarrollo de nuestra riqueza y civilizacion; y una guerra extranjera ha demostrado á la Europa que somos dignos de nuestra historia y tradiciones.»

Hay noticias del Japon hasta el 11 de mayo. El país continuaba agitado. En la mañana del 6 de mayo estallaron desórdenes en Iokohama, pero sin consecuencias desagradables. Sin embargo, para la seguridad completa de los europeos, las legaciones extranjeras han convenido en establecer solidaridad de intereses entre sí. Los almirantes francés é inglés han pedido algunos refuerzos á las estaciones de la China, encontrándose por tanto en disposicion de hacer frente á toda clase de acontecimientos.

Dicen de Berlin que la circunstancia de no haber desmentido el periódico oficial, la correspondencia que han publicado diferentes periódicos de Europa como mediada entre el rey y el príncipe heredero hace creer que dichas cartas sean ciertas, aunque se ignore el origen por donde han podido adquirirlas. El viaje del conde Schwerin á Putbus, donde se encuentra el príncipe, se considera relacionado con este suceso.

A un periódico de Bilbao escriben desde un pueblo de Guipúzcoa una sentida refutacion á un artículo de un diario francés, en el que se pretendia quitar á España la gloria de la conquista de Méjico, en la que se lee el siguiente párrafo: «Acaba de publicarse en el periódico francés Diario de los Debates (8 de julio), un artículo escrito por Mr. Chevalier, del instituto, en el que para privarnos de la gloria que le cupo á la nacion española en la conquista de Méjico, hace trescientos y pico de años, se vierten las columnas mas groseras. Dicho artículo se encabeza con el epigrafe de Méjico antiguo y moderno, y téngase en cuenta, que lo redacta un miembro del instituto. Si así son todos los individuos de los muchos institutos de la vecina nacion, buenas cosas saldrán de ellos.»

La Gaceta anuncia ayer para el 10 de agosto próximo, la sabasta de la conduccion diaria del correo de ida y vuelta entre Morés y Aranda de Moncayo.

Hasta el 20 de agosto se admiten en la direccion de agricultura las instancias documentadas de los que aspiren á las doce plazas de auxiliares facultativos de minas cuyas vacantes anuncia la Gaceta de hoy.

El siguiente sorteo se verificará el día 30 de julio y constará de 10,000 billetes al precio de 800 rs., distribuyéndose 300,000 pesos en 500 premios de la manera siguiente: uno de 100,000 pesos, uno de 50,000; 15 de 1,000; 26 de 500, y 438 de 200; dos aproximaciones de 1,500 pesos para los números anterior y posterior al premiado con 100,000; y dos id. de 700 para id. id. al premiado con 50,000. Los billetes estarán divididos en décimos á 80

reales cada uno y se despacharán en las administraciones de la renta.

El 21 de agosto próximo se adjudicará en pública subasta las obras de terminación del muelle de Marín, provincia de Pontevedra, bajo la cantidad de 331,864,08 reales vellón a que asciende el presupuesto aprobado.

El viernes tuvo efecto en las casas consistoriales de Alicante la subasta y remate de las obras para la conducción de las aguas del huerto denominado de Valladolid, que deben ir a aumentar el caudal destinado al consumo de aquel vecindario. Las obras deben dar principio inmediatamente.

El 17 se prendió fuego la casería situada en jurisdicción de Zamudio y conocida con el nombre de Ugaldegurea, en las inmediaciones de Bilbao. El fuego destruyó la casa, que estaba llena de carbon.

Parece que a principios de agosto se pondrán ya en explotación las secciones del ferrocarril de Málaga a Alora, con estaciones en Cártama y la Pizarra. Las locomotoras deben llegar de un día a otro, pues parece han sido embarcadas en buques de vapor.

De los diez premios de la primera serie que comprendía el sorteo de anteaer, 7 han correspondido a Madrid, pagándose el primero en la administración de la Puerta del Sol, frente al ministerio; y el segundo en la calle de Fuencarral.

Hace pocos días cierto mozo pidió un reloj en el establecimiento del Sr. Aramburu, calle Ancha de San Bernardo, con el pretexto de que era para un caballero bastante conocido. Le fué entregado, y acompañándole un aprendiz, tuvo destreza bastante para burlar a este llegando a una casa, dejando el reloj a un criado para que lo diese a otro sujeto que estaba ausente; y con este pretexto dijo al aprendiz que él llevaría el dinero. Apenas este se marchó, volvió a recoger el reloj engañando nuevamente a la persona a quien se lo había confiado, lo empujó y con la papeleta de empeño sacó más dinero dejándolo en prenda pretoria a un amigo suyo. Así las cosas, al cabo de pocos días, el aprendiz, que era buen fisconomista, le halló en la calle, le siguió, dió parte a una pareja de guardias y el pájaro ha visto malogrado su ardid, quedando en poder de la autoridad. Esta clase de estafas se van generalizando bastante. Sirva de aviso a los incautos.

El Sr. Pover, que como hemos dicho, ha alcanzado el primer premio de armonía en el Conservatorio de París, es natural de Santa Cruz de Tenerife, y no de Barcelona, como se ha dicho, si bien en esta última capital ha residido mucho tiempo con su familia, y la diputación provincial de Barcelona es la que ha costeado la pensión en París de nuestro joven compatriota.

Anteaer tuvo lugar en el circo del Príncipe Alfonso una escogida función ante una inmensa concurrencia. El Sr. Cinielli fué muy aplaudido trabajando el caballo Monte-Cristo, y no menos lo fué el joven artista Rafael Pérez. Leotard arrebató como nunca; cada día sorprende mas este artista, rey de los de su clase. Es imposible dar una idea de lo que se hace admirar con sus ejercicios: solo viéndolo, se concibe la diferencia que existe entre Leotard y los demás que ejecutan trabajos semejantes.

Nos dicen ayer de la Granja: «El presidente del Consejo de ministros estuvo ayer tarde en Palacio despachando con S. M. —Anteaer ha profesado una monja en el convento de Concepcionistas, y fueron padrinos SS. MM., que asistieron personalmente.

—Se ha puesto en la fuente últimamente levantada en la plazuela de los Dolores, la siguiente dedicatoria (en letras de bronce): Al príncipe de Asturias D. Alfonso, año 1863.

En la tarde del 16 estalló en Logroño una horrible tempestad, la que ha debido causar grandes daños. Por de pronto se recibió comunicación del alcalde de Lardero, pueblo inmediato a aquella ciudad, de haber muerto a consecuencia de una exhalación tres hijos de D. Eugenio Martínez, regidor de dicho pueblo, los que se hallaban cobijados debajo de un olivo.

El padre y la madre de estos desgraciados se encontraban en otro a poca distancia de sus hijos. La consternación y el espanto de los atribulados padres es indescriptible.

También se dice haber hundido dos casas en el pueblo de Fuenmayor y grandes destrozos en las mieses causados por el huracán.

—Las comunicaciones telegráficas estaban interrumpidas en dicha ciudad a la salida del correo por las averías de las líneas, que se cree sean de bastante consideración atendido lo desecho de la tormenta. Se han dado órdenes prontas para su reparación.

Hemos tenido el gusto de examinar la magnífica cuenca de carbones de Mandayona, invitados por los propietarios a una brillante gira campestre con que han favorecido a varios de sus amigos, para inaugurar la presentación en venta de los minerales de sus estensas pertenencias.

Situados estos poderosos criaderos sobre el ferrocarril de Zaragoza, a muy escasa distancia de la estación de Matillej, presidiéndose a la mas fácil y económica explotación, y dotados de una riqueza inagotable en carbones, no son solo un motivo de ennobrecimiento para los propietarios, sino una causa de grandes ventajas para las poblaciones de Madrid y Za-

ragoza y todas las intermedias, que de ahora en adelante encontrarán remediable por completo la escasez de combustible, que está haciéndose notar mas cada día.

Los carbones de Mandayona son notables, no solo bajo el aspecto de sus ventajas para el consumidor, sino tanto por lo menos bajo el aspecto científico. Hemos oído a personas altamente competentes, declarar la importancia del estudio de su formación, y admirar la gradación fija y perceptible que se observa en la carbonización de unas capas a otras.

Pero no podemos menos de elogiar especialmente el sistema que se han propuesto y siguen en este asunto los propietarios. Comprendiendo la importancia real del negocio y queriendo no llamar la atención sino con la realidad, han dirigido por sí solos los trabajos, sin dar a conocer siquiera la existencia de esta riqueza, hasta que ha llegado el momento de poder ofrecer al público la satisfacción de todos los pedidos que se hagan, por considerables que sean.

Hemos visto dos inmensos almacenes inmediatos a dos de los puntos de arranque, y a estas horas estarán acopiados en uno de ellos mas de 300,000 quintales de carbon, pudiéndose llenar de nuevo inmediatamente, si se quiere, porque los trabajos están preparados para una extracción indefinida de mineral.

Tenemos entendido que los dueños piensan ofrecer a las empresas, fábricas y establecimientos de toda especie, en que se hace gran consumo de combustible, cierta considerable cantidad del de sus pertenencias, para que hagan cuantos ensayos quieran, hasta convencerse de la utilidad que habrá de reportarles el empleo del de Mandayona.

Damos gracias a los propietarios de las minas, tanto por el delicado y espléndido obsequio que nos han hecho, como por habernos proporcionado el gusto de conocer la existencia de un germen de prosperidad para la industria de las provincias que atraviesa el ferrocarril de Zaragoza, y un poderoso alivio para las clases mas necesitadas de las poblaciones de esta parte de España.

Ha sido agraciado con la cruz de Carlos III D. Pedro Elices, secretario cesante de gobiernos de provincia, y redactor que ha sido de varios periódicos políticos de esta corte. La distinción que ha dispensado el gobierno a este antiguo funcionario y apreciable escritor tan probo como inteligente y activo, acredita su deseno noble de recompensar como es justo el mérito y la honradez.

Ayer por la mañana recibimos de la Agencia Havas el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO:

París 19. El «Monitor» publica una nota referente al asunto del vapor Aunis, expresando que Francia ha denunciado hechos deplorables al gobierno italiano, y que espera que este se apresurará a dar satisfacción a las reclamaciones amigables y moderadas de la Francia.

El parte del general Forey sobre la entrada de las tropas en Méjico, dice: Los soldados entraban en la capital, materialmente agobiados bajo el peso de las coronas y ramilletes de flores. En la capital de Méjico se cantó un «Te-Deum.»

Ha hablado algun periódico progresista de la supresión del correjimiento de Valladolid que desempeñaba el Sr. Ureña. Tenemos motivos para creer infundado este rumor. Aquel cargo se proveerá en breve, pues no creemos hayan cesado las circunstancias que hicieron conveniente la creación de aquella alcaldía-corregimiento.

Nuestro ilustrado corresponsal en San Ildefonso nos dice con fecha de anteaer: «Nuestros bondadosos monarcas siguen en este real sitio, como en todas partes, dando muestras de sus generosos sentimientos y lo inagotable que es su caridad para con todos los necesitados.

Saliendo S. M. el rey a paseo, solo, en su carruaje de campo, segun tiene de costumbre, se encontró en el camino de Madrid, a legua y media del sitio, a una infeliz mujer que venia caminando a pie desde Collado Villalba en busca de ocasión en que entregar un memorial a nuestros reyes, como único amparo de los afligidos.

Esta infeliz, llamada Irene Martínez, natural de Cobeña, habia perdido a su marido Rufino Prieto, que falleció en el Hospital a consecuencia de la mordedura de un perro rabioso el 23 del pasado, quedando viuda con cuatro hijos y embarazada de ocho meses; no habiendo salido nunca de su pueblo, no conocia a nuestros reyes sino por sus actos benéficos, y la casualidad hizo que manifestase a algunas gentes en el camino el objeto de su viaje. Cuando siguiendo su penosa marcha la enseñaron a S. M., la infeliz titubeó en detenerle; pero el rey, con la amabilidad que le es tan natural, paró su carruaje, se enteró del estado de la pobre, y dirigiéndola palabras consoladoras, la entregó el bolsillo que llevaba con el resto de las limosnas que habia dado en el paseo, encargando a los guardias civiles Cipriano Martín y Pantaleón Lorin que acompañasen a la interesada a casa del señor general Rosales, secretario de su majestad, a quien inmediatamente dió la orden de entregarla 3,000 rs. para que se remediase, habiendo advertido muy especialmente a los guardias no la permitiesen volver a pie ni la dejasen hasta ponerla en el carruaje para regresar a su pueblo.

Rasgos como este son dignos de que no queden en silencio, pues aunque la estrechada modestia de la augusta persona que los ejecuta procura ocultarlos, derramando mas de una vez el consuelo en familias sumidas en la desgracia y que

aun ignoran a quien deben el alivio de sus infortunios, nosotros, sabedores de ello, tenemos el mayor placer en consignarlos, rindiendo así un tributo de reconocimiento en nombre de los interesados a los reales pies de tan generoso protector, por cuya interesante vida se elevan mas de una plegaria en el modesto albergue de los que han experimentado los efectos de su real munificencia.»

Además del Sr. Navascués, cuya salida del gobierno civil de la Habana es indudable, se dan tambien por seguras la del presidente de sala Sr. Erques, y las de tres alcaldes mayores. Los decretos deben aparecer en la Gaceta dentro de dos o tres días.

Es indudable que las Cortes deberán dilverse en los primeros días del próximo mes, por mas que, volveremos a asegurarlo, no se haya aun determinado fijamente la fecha del decreto.

Ayer tarde recibimos el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO de nuestro corresponsal.

Cádiz 19. Acaba de llegar el correo de Canarias con noticias de aquellas islas, que alcanzan al 14 de este mes.

La salud pública era excelente en nuestras posesiones.

El vapor trasatlántico «Paris» llegó de Cádiz en 76 horas, continuando su viaje para las Antillas.

También habia tomado carbon en Tenerife, y seguido su viaje para Fernando Poo el vapor transporte «San Antonio.»

Al mismo puerto de Santa Cruz habian arribado tres buques de guerra franceses, conduciendo tropas para Méjico, los cuales hicieran aguada y se reportaron de carbon, y ganado y comestibles.

En Orotava se perdió la fragata mercante «Plus ultra.»

La siguiente carta recibida ayer de Archidona contiene curiosos pormenores sobre el cautiverio del Sr. Lafuente Casamayor:

Archidona 16 de julio. Anoche llegó Lafuente de vuelta de su cautiverio, acompañado de todos los jóvenes de este pueblo y de sus amigos de Antequera. Este suceso ha impresionado mas que ningún otro de este género por el temor de lo que podrá suceder en adelante en vista de la audacia de Jordan y de los medios con que cuenta para realizar sus amenazas. A Lafuente le cogieron el jueves en la tarde junto a su cortijo, a la pasada de un arroyo que forma una cañada. Iban juntos Lafuente y Cieza, el alcalde y el desembobear rieron santados tres hombres, uno de ellos Jordan, quien les mandó apesarse empuñando el retaco.

Hicieronlo y echaron a andar todos juntos; a catorce pasos de esta escena habia una cuadrilla de segadores y desde la era la estaban observando los criados de Lafuente, los que cuando vieron que se lo llevaban salieron todos a defenderle; pero Lafuente les mandó volverse y que no lo siguieran. Toda la noche lo llevaron corriendo a todo escape por entre matorrales y sierras hasta cerca de Loja donde les amanció y le metieron entre unas matas muertas de cansancio y de fatiga, sin haber tomado alimento ni agua que era de lo que mas necesidad sentia. Allí estuvo todo el día al sol hasta la noche que le dieron un poco de agua salada y emprendieron la marcha otra vez al mismo paso que la jornada anterior; pero al llegar a un barranco faltaron a Lafuente las fuerzas y cayó desmayado: Jordan que iba a su lado cayó tambien rendido de fatiga. Conociendo este que era ya imposible hacerle andar porque venia llagados los pies y estaba enteramente falto de fuerzas le dijo:

«Conozco que está Vd. sufriendo mucho y que enteramente no puede; ya vé que yo sufro lo mismo y estoy tan cansado como Vd., pero es preciso haga un esfuerzo para que lleguemos pronto a la cueva, donde descansará y estará asistido de todo, hasta de un médico si es necesario. Yo estoy sufriendo todo esto por conservarle la vida, pues si nos alcanzan los que nos persiguen, el primer tiro es para usted, y si nos encontramos con algien que le conozca, me es preciso matar a usted.»

Entonces él mismo le arrancó con el cuchillo los facones de las botas, y cogiéndole del brazo para ayudarle, siguieron el camino. De repente se encontraron un segador y se sorprendieron, pero Jordan se llegó a él con gran serenidad y le dijo que aquel caballero era un ingeniero que estaba haciendo el trazado para el ferrocarril y se habia puesto malo, que le hiciera el favor de un poco de gorpacho y una bestia para subir aquella cuesta, pagándole el importe; pero el segador no tuvo otra cosa que darle que un poco de agua. De este modo siguieron hasta llegar a la cueva el domingo por la mañana: treinta y seis horas llevaba Lafuente sin beber, al sol y corriendo.

La cueva estaba surtida de provisiones abundantes y le hacían comer casi a la fuerza. Jordan le dejó allí con otros y se fué a Antequera a ajustar el rescate. En medio de las calles de esta ciudad se hizo el ajuste con el mismo Jordan. Pidió 16,000 duros; bajo por fin a 8,000, y últimamente le dieron 5,000 a cuenta para que le soltara y con promesa de mas adelante dar lo restante. La entrega del dinero se hizo en la calle, y en seguida se fué Jordan a la plaza y se entró en la iglesia de Santa María a ver un bautismo de gran lujo que se estaba celebrando. A la cueva llevaba Jordan noticias de todo cuanto ocurría en casa de Lafuente, hasta de lo que hablaban su mujer y su suegro. Por todas estas circunstancias podrá venir en conocimiento de la situación en que estamos, etc.»

Dice un diario de Alicante que el gobernador de la provincia está resuelto a consagrar toda su predilección a la importante cuestión de las carreteras provinciales, cuya construcción se propone impulsar tan eficazmente cuanto sus medios de acción se lo permiten.

En Baena, provincia de Córdoba, parece que es objeto de gran disgusto un hecho muy triste que ha tenido lugar hace tres días. Nos dicen que habiendo salido a cazar el Sr. D. Francisco Valenzuela y Fita, alcalde de aquella villa, fué encontrado por la noche muerto y con la cara destruida en parte por un disparo segun las apariencias. Este lamentable suceso se presenta acompañado de tales circunstancias que solo el tiempo podrá aclarar lo que hasta ahora es un misterio. La opinión general marchaba la muerte del Sr. Valenzuela como un suicidio.

Los piemonteses han formado varios campos de maniobras en las orillas del Tesino. El que va a establecerse en las llanuras de Somma, que mandará en jefe el general Durando, se compondrá de 50 batallones.

El gobierno austriaco ha dirigido reclamaciones al canton del Tesino (Suiza) a consecuencia de los trabajos que hacían allí los mazzinianos para invadir el Tirol meridional. El gobierno del canton ha ordenado una investigación rigurosa, resultando de ella que no es cierto se hiciesen esos trabajos.

El 14 se falló por el juzgado de primera instancia del distrito de la plaza de Valladolid, la causa de robo y homicidio a don Julian Otala, consumado en la noche del 14 al 15 de noviembre próximo anterior, condenando a Vicenta Artigollita Alche guerra y Guillermo Valencia Medrano, coma autoras de los delitos indicados, a la pena de muerte en garrote, y caso de ser indultadas a la inhabilitación absoluta perpetua y sujeción a la vigilancia de la autoridad por toda su vida y al pago de las dos terceras partes de los gastos y costas del juicio, declarando no haber lugar a la indemnización de perjuicios, porque viviendo solo el D. Julian sin ascendientes ni descendientes, y sin depender de él inmediatamente ninguno de que deban ser responsables los reos. A Francisca Galisteo Horcas como encubridora, a nueve años de presidio y accesorias, y al pago de la mitad de la otra tercera parte de costas y gastos, declarando exenta de responsabilidad criminal, a Petra Medrano encubridora del mismo delito, por haberlo sido de su hija Guillerma, declarando de oficio la otra mitad de la tercera parte de costas.

El viernes llegaron a la estación de Alicante ocho wagnos cargados de pobres acogidos en los establecimientos de beneficencia de las provincias del interior, que van con objeto de tomar baños de mar como remedio a las dolencias que muchos de ellos padecen.

Dice El Contemporáneo que a La España podrán asegurarse personas dignas de todo crédito, cuanto se les anteje respecto a lo que sucederá en las elecciones próximas en el distrito de La Bañeza, pero que nuestro colega, que por lo menos merece igual crédito, asegura que le consta que aquel país desea echarse de encima, como vulgarmente se dice, ciertas plagas que sobre él pesan, plagas fáciles de destruir, y que para conseguirlo, la gran mayoría de aquellos electores se halla dispuesta a emplear cuantos medios les conceden las leyes. Si algunos distritos, dice, han sido hasta ahora patrimonio de ciertas nulidades, no por eso deja de llegar el día en que los hombres independientes alzan su voz en defensa de su razon y de su justicia. En cuanto a lo de manejos, amenazas y otros sucesos, podríamos referir, añade El Contemporáneo, con pruebas a La España, quien se vale hasta de calumnias indignas para lograr ciertos resultados. Concluye copiando el art. 21 del real decreto de 7 de mayo de 1851, que previene la conducta que los magistrados, jueces y demás individuos del ministerio fiscal, están obligados a observar en materia de elecciones.

De Miguelturra nos escriben dándonos detalles de un acontecimiento bastante lamentable y que pudo ocasionar gran número de desgracias. Ocupados el día 16 dos mozos de D. José Ramon Laguna, vecino de dicho pueblo, en extraer las aguas de un pozo de orujos, de unos tres metros de profundidad y otro tanto de ancho, repentinamente cayó al suelo uno de ellos. El otro, asustado, corre a avisar a sus amos que acudieron al punto con otras personas. Este segundo mozo, al volver a entrar en el pozo cayó tambien asfixiado, y otro tras él que intentó auxiliarle, y el arno en seguida, y otro sujeto despues, si bien estos dos últimos lograron volver a la vida, aunque continúan en muy grave estado.

Avisada la autoridad se presentaron, por hallarse enfermo, el juez del partido de Ciudad-Real, el promotor fiscal D. Tomás Juan Seva que cen su acostumbrada actividad ayudó al teniente alcalde, don Calixto Talavera en la instrucción de las primeras diligencias, que dió por terminadas en las primeras horas de la noche, no sin que antes el referido promotor sintiera tambien los efectos del pozo; porque llevado de su celo al reconocerle, y adoptadas las medidas convenientes para evitar nuevas desgracias, tuvo principios de asfixia que afortunadamente pudieron contrarrestarse. Las desgracias deben sin duda su origen a que al sacar el agua del pozo, se rompió algun depósito de aguas sulfúas y desarrollaron instantáneamente los gases, puesto que antes las aguas estaban claras y sin olor.

En el frontón del teatro de Bilbao se ha colocado un reloj trasparente de gran magnitud y magnifico trabajo, que tiene iluminadas hasta las manecillas. Dicho reloj está arreglado por el meridiano de Madrid y sirve para señalar las horas a las viajeros que transitan por el ferrocarril.

El vapor Madrid que salió anteaer del puerto de Alicante conducia un millon y pico de reales para Cádiz.

Hace pocos días digimos que se habia fugado en Barcelona de poder de los agentes de la autoridad un tal Rovira que por reclamación recibida de aquella capital a consecuencia de cierta estafa, habia sido preso en Madrid. Pero ya se halla nuevamente en manos de la justicia. Hey motivos para creer que haya contribuido a su captura una circunstancia que merece ser consignada para que se vea que tambien en España se emplean medios que en otros países son muy elogiados. El gobierno civil de Madrid que desde hace algun tiempo posee una colección escogida de retratos de personas notables, envió a Barcelona el del Sr. Rovira y es de suponer que haya producido el efecto deseado como lo ha producido otras veces y como es de esperar lo dará en lo sucesivo en muchas ocasiones, puesto que se trata de regularizar este servicio y hacer de la fotografía las convenientes aplicaciones para casos análogos.

Hoy que ya no hay inconveniente de dar a conocer el nombre del desgraciado joven, que víctima de una triste casualidad ha fallecido a consecuencia del balazo que recibió en el tiro de pistola del cuartel del Príncipe Pio, podemos decir que se llamaba Lucas Ramos, tenía 25 años, era natural de Antequera é hijo de una señera vinda, y propietaria de una fábrica de paños de dicha población. Habia unos cinco años que residía en Madrid y apareció como últimamente habia sido aprobado como subdirector de telegrafos. Era un joven apreciable y quizá el único de ocho hermanos varones que no habia querido seguir dedicado al arte de la fabricación de paños. Tienen además tres hermanas. Vivía en compañía del señor comisario de la casa de socorro de la calle de Jacometrezo de quien era muy amigo y en cuyos brazos puede decirse que ha espirado. El joven subteniente, inocente autor de su muerte, D. F. T. era su amigo y compañero de la infancia y tampoco le ha abandonado ni un momento, puesto que durante el mal que le ha llevado al sepulcro ha permanecido en el pabellon que el Sr. T. ocupaba en el cuartel.

Este joven oficial se encuentra tan afligido y preocupado que inspira serios temores su salud y su vida, y todos sus compañeros se esfuerzan por distraerle y aliviarle. Uno de los hermanos del difunto Sr. Ramos ha llegado a Madrid y anteaer se notificó a la madre el fallecimiento de su hijo.

Se han recibido en Madrid noticias de la expedición al Pacífico que alcanzan al día 1.º de junio.

Seguian allí muy animados con la presencia de nuestros buques; siendo muy obsequiados nuestros oficiales. Al mismo tiempo que se levantan suscripciones en favor de Méjico contra los franceses, se apura todo género de recursos para obsequiar a los españoles.

El general D. Luis Pinzon es objeto de especiales atenciones y de singulares obsequios. Las comidas y los bailes no le dejan desde que llegó. A la fecha citada estaba en Santiago, donde tambien le obsequiaron con el mismo entusiasmo. A su regreso a Valparaíso, los españoles le preparaban un gran banquete de doscientos cubiertos a 15 duros por persona: el adorno del salon pasaba de mil duros.

El cónsul de Dinamarca dió a nuestra oficialidad un baile el 22 de mayo que estuvo espléndido y concurridísimo.

Los buques españoles estaban continuamente invadidos por nuestros compatriotas, por los americanos y por muchos extranjeros que aprovechan esta ocasión para conocer de un modo positivo el verdadero estado de España, que se regenera y levanta al puesto que debe ocupar en el mundo civilizado.

Anteaer a las 10 y media estando parado un hombre en una de las aceras de la Puerta del Sol, llegó otro por detrás y le dió un navajazo en la espalda, causándole una herida de 8 centímetros de larga y 3 de profundidad. Fué cerrado en la casa de socorro de la calle de Jacometrezo, y ayer mañana ha sido preso cierto individuo conocido por el Gitano, que se supone haya sido el agresor.

—Ayer ha sido detenida una honrada criada de quien se cree que hurtó a sus amos, en la calle del Bonetillo, algunos efectos y dinero.

En la casa de socorro de la calle de Jacometrezo han sido auxiliadas durante la semana, catorce personas a consecuencia de accidentes casuales en su mayor parte.

Acaba de establecerse en esta corte con el título de La Patrimonial, una sociedad de seguros, cuyo objeto es proporcionar pensiones vitalicias a las viudas é hijos de los suscritores, mediante una pequeña imposición mensual ó anual. Las ventajas que esta sociedad ha de proporcionar son tales, que desde luego la auguramos el mejor éxito, porque viene a satisfacer una gran necesidad, la de arrancar de los brazos de la miseria a la viuda y a los huérfanos cuando ha fallecido el esposo y el padre que cuidaba de su existencia. Las imposiciones que en La Patrimonial se exigen están al alcance de toda clase de personas; la esposa y los hijos pueden cons-

titular un porvenir decoroso y seguro con un módico ahorro en los gastos superfluos. Los nombres de las personas que figuran en el consejo de administración, a cuyo frente se halla el distinguido general Serrano, duque de la Torre; y el del digno director D. Cristino Martos, tan celebrado en el foro, son una garantía de moralidad y de acierto, y hacen esperar que la sociedad La Patrimonial, será una de las que mas honroso éxito alcancen en nuestro país. La Patrimonial, tiene sus oficinas en la calle de las Hileras.

SEGUNDA EDICION.

Anoche recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Craevia 18. Domeki ha derrotado completamente dos escuadrones rusos cogiéndoles armas y bagajes en Blizni Palatinado de Sandimir. Lambert 18. La insurreccion toma grandes proporciones en el gobierno de Lublin. Cuatro jefes polacos se han apoderado de todo el país; otro ha entrado tambien en Volhynia. Se anuncian otros varios triunfos de importancia en otros puntos.

Viena 16. Ayer fué entregada al conde Rechberg la respuesta a la nota enviada a San Petersburgo. Se exceptúan los seis puntos a reserva de discutirlos. Al tercero se pone la cortapisa de excluir un ejército nacional. Se cree muy difícil un armisticio ante la excitacion del pueblo y del ejército ruso. Gortschakoff no comprende el objeto de una conferencia, estando de acuerdo en los puntos esenciales; cree que bastarán las negociaciones diplomáticas.

Marsella 18. Escriben de Napolé que los tribunales han empezado a juzgar a los jefes reaccionarios cogidos en Génova. De Sicilia anuncian que el Etna arroja negras columnas de humo. Es inminente una erupcion.

Londres 18. Antúciase en la Cámara de los lores una interpelacion sobre la insurreccion militar de Atenas, y en la de los comunes se piden los documentos relativos a las causas de los protestantes españoles.

Hoy tendrá lugar en el circo de Price una funcion extraordinaria a beneficio de los señores Bery, Lech y Foster, en la que se presentarán por primera vez dos adiciones de esta corte. Tomará parte en esta funcion Giorgio Dellevani y se presentarán los dos elefantes Delhi y Zara.

En una corrida de toros que se ha verificado en Nimes, han sido gravemente heridos dos de los diestros, que son franceses. Con mal sino han comenzado nuestros vecinos a practicar el arte del torero.

El 16 descargó sobre Gerona un chubasco acompañado de un fuerte pedrisco;

que por fortuna fué de poca duracion. Varias piedras de las que cayeron tenían el tamaño de una avellana regular.

Ha llegado a Barcelona el Excmo. señor D. Joaquín Francisco Pacheco.

La diputacion provincial de Barcelona, presidida por el gobernador, acordó elevar una esposicion al gobierno, reiterando sus deseos de que se lleve a cabo el derribo de la Ciudadela.

Parece que el 17 debió salir para esta corte una comision del ayuntamiento y de la junta de Agricultura, Industria y Comercio de Barcelona, para gestionar cerca del gobierno la manera de hacer desaparecer las graves dificultades que ofrece la cuestion del arden y almacenes del Puerto.

Parece que algunos ricos capitalistas de Barcelona han determinado levantar una gran fonda de dimensiones colosales y con todas las dependencias necesarias a la altura de esta clase de edificios en el extranjero. Este necesario establecimiento se construirá en la gran plaza de Cataluña, en las afueras de la ex-puerta de Isabel II.

El 18 tuvo lugar en la cárcel de Barcelona un bautizo bien singular. El infante que ingresaba en el gremio de la Iglesia católica, habia nacido de una presa en aquella triste mansión, y tuvo en la pila bautismal el sugeto acusado de usurpacion del estado civil de D. Claudio Fontañellas, siendo madrina de una parienta del alcalde. Asistieron al acto algunas personas convidadas. Al recién nacido se le puso tambien por nombre Claudio.

El suelo de mármol que se está colocando en la catedral de Burgos, dicen que es una cosa magnífica. Se compone de grandes recuadros de mármol azul, segados por diagonales áncas del mismo color: los fondos son de una rica labor compuesta de pequeños exágonos azules radiados en todos los vértices por panales blancos de legítimo Génova cristalizado.

La municipalidad de Burgos ha comprado una hermosa máquina para regar, a fin de facilitarla a los labradores que deseen ensayarla y adquirir la práctica necesaria en su manejo.

El día 15 del actual se habían recaudado ya en el hospital de Valencia 8,000 duros, producto de los abonos a localidades para las próximas corridas de toros. Este resultado indica el entusiasmo con que el público espera las lidias de este año. La junta del hospital no ha perdonado medio para conseguir este objeto, y ha hecho grandes gastos para complacer a los aficionados. El valor de los 24 toros y los gastos de conduccion ascienden a 7,000 duros. Añádase ahora el coste de las caudrillas y demás desembolsos que trae

consigo el espectáculo y se comprenderá los grandes productos que necesita obtener la junta para sufragar los gastos de las lidias.

D. Eduardo González, nombrado últimamente oficial del gobierno civil de Guadalajara, sale hoy para su destino.

La constitucion médica reinante en nada ha variado a la que antes existía. Gacenteras gástricas y biliosas más o menos intensas, intermitentes de todos tipos, irritaciones del estomago y de los intestinos, particularmente de los gruesos, algunos cólicos y diarreas, y algun caso que otro de congestion al cerebro, hígado y pulmones, han sido las enfermedades que mas lloran a observarse. La mortandad fué por fortuna escasa; únicamente a los niños que se hallan en el trabajo de la dentición, les está haciendo mucho mal, este tiempo caloroso y algunos de ellos son víctimas de él.

Segun un despacho de Berlín el gobierno nacional secreto de Polonia, ha inquirido confidencialmente cerca de los gabinetes de las potencias occidentales, cuál sería el efecto que produciría en ellos, si mientras se hallaban ocupados en sus gestiones diplomáticas ó en cualquier otro género de intervencion, Varsovia se declarase libre, arrojando de ella al ejército ruso, y proclamase al príncipe Gzartorski como rey de Polonia. Esta pregunta ha llegado a conocimiento del gobierno prusiano, y será probablemente comunicada por éste, si no lo ha sido ya, al príncipe Gortschakoff.

De Han-Keon (China), escriben al Monitor una carta en la que se dice que las noticias del interior del imperio son poco satisfactorias. La insurreccion se estiende por todas partes y el gobierno chino se ve obligado a concentrar sus fuerzas contra los Taepings, que a pesar del apoyo que los europeos dan a las autoridades del imperio resisten y conservan sus posiciones. Últimamente han derrotado a los imperiales cerca de Nankin destruyendo dos ciudades. A las provincias centrales envian bandos que aumentan en número con la union de los descontentos llegando a formar verdaderos ejércitos.

El Norte es desbastado por los rebeldes de Chan-Tong y de Hou-Nan que amenazan apoderarse de la capital del imperio.

Los mahometanos, dueños del Sudoeste han sitiado a Ngan-Choni y se acercan a Ting-Fan donde el terror ha llegado al último límite. A todos estos desastres hay que añadir las piraterías que cometen gran número de buques en los mares y rios principales de la China.

El jueves último fué conducido al hospital de Santander un preso de la cárcel con grandes sintomas de envenenamiento, tan grandes que al entrar en el esta-

blecimiento dejó de existir. Parece que este desgraciado sintió los primeros efectos del tósigo tan pronto como acabó su desayuno de café, servido y dispuesto por su misma mujer. Esta y su hija mayor se hallan presas ó incomunicadas y a disposicion del juzgado de primera instancia que se ocupa de las averiguaciones oportunas que exige un caso de tanta gravedad. Las investigaciones de los facultativos coinciden hasta ahora con las primeras declaraciones de la mujer, quien asegura que su marido fué envenenado con fósforos, añadiendo que su hija (joven de 17 años) es la autora del crimen.

Se confirma cada vez mas que el rey de Grecia Jorge I vacila en ir a tomar posesion de su trono sin ser apoyado por una fuerza extranjera. Los últimos sucesos ocurridos en Atenas han hecho creer en Copenhague que el joven soberano se encontrará desprovisto de toda clase de medios para restablecer la tranquilidad en un país donde el ejército es el primer instrumento de discordia. Declaraciones en este sentido han sido enviadas de Copenhague a Londres.

Muchos diarios de Londres anuncian que Francia ó Inglaterra han adoptado una política comun respecto al Japon, é indican que se mandará a aquel país una expedicion como la que fué a China. Esta apreciacion es completamente inexacta, pues Francia no tiene motivo ninguno para declarar la guerra al Japon. Lo único que ha sucedido es que el almirante francés Jaures se ha puesto de acuerdo con el inglés y aya ha mandado pedir algunas fuerzas a China para proteger los súbditos de ambas naciones.

Los baños de Elorrio están cada dia mas animados. Pasan de trescientas las familias que hay en ellos. Las diversiones no faltan, y últimamente hubo un concierto y baile en el que se veían a las señoras de Manginos, Ortiz de Zúñiga, Mico de Abad, de Córdoba, de Obineta, de Belarrua, de Manso de Zúñiga y las señoritas de Doistua, Gonzalez Olmedo, Larando, Orbezo, de Perez Seoane y otras varias, todas vestidas con frescos y elegantes trajes propios del sitio y de la estación. La cordialidad, el buen gusto, la franqueza y la alegría, reinaron absolutas desde que se dió principio, cuyo suceso se anunció por repetidos cohetes a las ocho, hasta las doce, hora en que se retiraron los invitados, bajando por las tortuosas estradas a sus respectivas viviendas, aprovechándose de los faroles que sirvieron en el baile.

DIARIO DE MADRID.

Santos del día 20.—San Elias, profeta y fundador, y Santa Librada y Santa Margarita, mártires.

Cultos.—Se gana indulgencia plenaria de Cuarenta Horas en la iglesia de Nuestra Señora del Carmen, donde continúa la novena de su escelsa titular, celebrándose la fiesta al glorioso S. Elias.

Tambien en los conventos de Carmelitas de Santa Ana, en las Comendadoras de Santiago, de Santa Teresa y en el de Maravillas, se celebrará funcion al profeta Elias, y en este último continuará por la tarde la novena de la virgen del Carmen.—Se practicará el culto que todos los lunes, al milagroso y Santísimo Cristo de la Salud, en su propia capilla (plaza de Anton Martin).—En el colegio de Nuestra Señora de Lotreto sigue celebrándose la novena de los gloriosos San Joaquin y Santa Ana, dignos padres de Maria Santísima.

Visita de la corte de Maria: Nuestra Señora de Guadalupe en San Millán, ó la de la Consolacion y Correa en Santo Tomás.

Orden de la plaza.—Servicio para el día 20.—Parada: Cuenca.—Jefe de día: Señor comandante capitán de Sahoya, don Marcial Lorente y Pociños.—Visita de Hospital: Coraceros del Príncipe.—Reconocimiento de provisiones: Arapiles.—El general gobernador, Quesada.

ESPECTACULOS DE HOY.

CIRCO DEL PRINCIPE ALFONSO.—Funcion de ejercicios equestres y gimnásticos por la compañía de Ciniselli, a las 9 de la noche.

CIRCO DE PRICE.—A las 9.—Funcion de ejercicios equestres y gimnásticos.

ANUNCIOS.

REAL FABRICA PLATERIA DE MARTINEZ.—El único despacho que por ahora tiene este establecimiento, está situado en el mismo local Paseo del Prado entrada por la puerta de columnas donde se reciben los encargos y se hacen las ventas. Se compra plata.

LA PLAZA DE MEDICO-CIRUJANO DE Ontigola con Oreja ha vacado por grave indisposicion fisica del escelente profesor que la obtenia: el pueblo consta de 134 vecinos y el anejo que dista una legua de buen camino, con 14 de aquellos. La asistencia será de medicina y cirujia en todas sus fases, por que no hay otro profesor, y la retribucion será de 9,300 reales con mas 500 para casa, todo anual, pagado por el ayuntamiento a prorata mensual, quedando a favor del facultativo las retribuciones por concurrencia a partos, golpes de mano airada, sangrias de prevencion y padecimientos voluntarios: el citado pueblo está en la provincia de Toledo, media legua del real sitio de Aranjuez, es sano y de buenos alimentos: las solicitudes al presidente de aquel ayuntamiento por término de 20 dias.

VII.

No era fácil adivinarlo: el hombre mas inteligente cuenta siempre sin los detalles al calcular las posibilidades de toda grande operacion.

El pensamiento humano puede ser adivinado: el accidente a que dá lugar, nunca. Ni Didier ni nadie podia haber pronosticado que el duque de Borbon regresaría a Chantilly con un cardenal amorado en la mejilla derecha: el duque se acostó sin advertirlo él mismo, y solo al penetrar al día siguiente en la habitacion de la duquesa para interrogarla sobre el empleo de su noche, buscando solo una respuesta imprudente de ella que provocase una cuestion en la que él desahogaría su pecho, fué advertido por una formidable cargada de su mujer.

Estas palabras de —¿Que habeis hecho de vuestra noche? Fueron contestadas con estas: —Y vos qué habeis hecho de vuestro ojo derecho?

Entonces se dirigió a un espejo, y su sorpresa fué terrible: bajo el párpado inferior, que estaba enrojecido, habia un redondeo muy grande de sangre estravada.

Este adorno se estendia hasta la nariz, dando a la fisonomía horrible del duque, un caracter tan grotesco, que el mas grave magistrado no hubiera podido conservar, al verle, su gravedad.

Era el fruto de la guerra: fuese el codo de un gendarme, fuese un golpe del pomo de la espada que arrojó Clermont, fuese un porrazo contra un arbol, de aquella refriega habia salido así el augusto rostro del señor duque.

Cuando él se vió así, cuando oyó las cargadas incensantes de la duquesa, exclamó exasperado: —Mujer sin honor! ¿Os hace gracia esta señal que en mi rostro han impreso vuestro amante? Pues bien, yo os juro que en breve llorareis.

Y salió de la estancia temiendo no poderse contener y lanzarse a estrangular a la duquesa, que sin fuerzas y sin aliento lloraba ya, pero lloraba de risa. El duque a través ciego de ira el vestibulo, y si hubiera encontrado un arma, si hubiera tropezado con un gendarme, le hubiera dejado muerto a sus pies; pero la suerte quiso que no encontrase mas que criados suyos y oficiales de monseñor, á los que rogó le introdujesen en la habitacion del delfin.

Era curiosa la expresion de aquellos oficiales entre sorprendidos y risueños

por el aspecto feroz de aquel fenómeno humano.

—Despertad a monseñor; es preciso que yo le hable, dijo con un rugido como el de una hiena.

Y al mismo tiempo avanzaba y no advirtió que nadie le ponía obstáculo para que no perturbase el reposo del hombre mas amante de su lecho. Cuando el duque se presentó a la puerta del cuarto del delfin, este príncipe estaba ya levantado y vestido, y por otra puerta enfrente a la que le daba paso, la princesa de Conti, vestida tambien, salia con aire risueño.

El duque en su embriaguez no vió ni escuchó nada, creyendo sin duda que todas aquellas puertas las habia derribado un esfuerzo de su voluntad.

No obstante, al llegar ante monseñor, á quien en aquel instante pasaban su cordón azul, el furioso desdichado no tuvo mas remedio que hacer la reverencia, y exclamó:

—Monseñor, miradme. El delfin le miró y repuso:

—Bondad divina! Qué tenéis?

—Traigo señales hechas por vuestros gendarmes, monseñor. Pero ante todo, perrillidme, añadió comprimiendo su cólera con un vigor que no carecía de atractivo, permitidme pedir perdon a mi huesped por venir a molestarle en una hora intempestiva; pero el exceso de mi dolor, monseñor, me conduce a excesos lamentables. Perdonadme.

Monseñor avanzó hacia él, tomó su mano con aire compasivo, y repuso:

—A la verdad que estais demudado. Pobre príncipe!

El duque apretó los dientes, y añadió: —Creéis, monseñor, que si esos hombres no estuvieran á vuestro servicio, no estarían ya castigados?

—Castigados! Por qué?

—No os parece suficiente el insulto? os le referiré con detalles.

Y refirió que sus servidores habian sido maltratados por los gendarmes; que habian venido a reclamar su auxilio y que él a su vez habia sufrido la misma suerte no solo de ellos sino de su jefe, acusando á Clermont en terminos violentos, y haciendo una llamada á la imparcialidad de su huesped.

Monseñor escuchó atentamente este relato, pero sin el interés que exigía la vehemencia del narrador.

—Ya sabia yo algo, repuso con calma el delfin, porque me lo habian contado, no como vos. Os advierto que no doy la preferencia a ninguna de las dos versio-

nes: las comparo solamente, y para que vos mismo las compareis, voy á referiros la version de vuestros adversarios.

La palabra adversarios hizo fruncir el ceño al duque de Borbon.

—Dicen mis gendarmes, que deseando unos cuantos despedir á su jefe Mr. de Clermont, al que estiman mucho hasta algunas leguas de aquí, el dicho jefe quiso despedirse de un amigo que tiene en la cercana aldea de Fleurines; que ellos le aguardaron a la entrada de la aldea...

El duque no pudo contener un movimiento de impaciencia.

—Esto es lo que ellos cuentan, duque, sin que yo afirme que sea la verdad. Que mientras aguardaban, vuestras gentes quisieron pasar...

—Estaban en su derecho.

—No lo niego; que quisieron pasar con tal precipitacion que derribaron á dos ó tres gendarmes... los gendarmes son susceptibles; no lo niego; y de aquí se trabaron de palabras, viniendo por fin á las manos.

—Y Mr. de Clermont? y sus violencias? y la espada que me arrancó arrojándola en pedazos á mi rostro? y toda aquella escena que acabó con un crimen, porque es un crimen osar al rostro de un príncipe de la sangre?

—Monseñor dejó pasar el torrente y añadió:

—Y cómo diablos os hallábais allí?

—Ya he dicho á monseñor que mis gentes reclamaron mi auxilio.

—Cómo! Tuvieron tiempo de volver de Fleurines á Chantilly y vos de llegar a tiempo de la refriega? Eso es lo que no me esplica... Más fácil me parece que estuviérais por allí cerca.

El duque un tanto embarazado repuso: —Y aun cuando fuera verdad, qué culpa habria en ello?

—Ninguna; pero si es así, confesad que habeis cometido imprudencia vos, un príncipe, poniéndoos a pelear con inferiores; y además, vos habeis hecho armas, lo que disminuye la importancia del crimen, y que por último, vuestra aparicion allí inesperada, parece confirmar lo dicho por mis gendarmes.

—Qué dicen?

—Dicen que vos debéis tener algun motivo de odio á Mr. de Clermont, porque no osábais de provocarle.

Nada mas terriblemente cómico que el rostro del duque al oír estas palabras.

arrojado al rostro mi espada, ha intimado á sus gendarmes á ultrajarlos á mí y á los míos... Ahora bien, monseñor; la reparacion que no he podido obtener por mí, me la negareis vos, que sois su jefe? Clermont no está ya en Francia.

—Enhorabuena: ya volverá. Pero sus gendarmes lo están, y aquí en mi casa... en la vuestra, monseñor.

—Pues bien, calmaos, y como entre nosotros no puede reinar mas que buena armonía, hagámonos mutuamente concesiones. Yo comienzo: mis gendarmes todos serán arrestados.

—Y qué mas? preguntó el duque muy contento.

—Después, dijo el delfin muy tranquilo, enviareis todos vuestros criados á la cárcel.

—¿La cárcel, monseñor! Las víctimas... —No hablemos mas: si no hay prision para los vuestros, no hay arresto para los míos.

—Me quejaré al rey!

—Eso es lo que precisamente iba á aconsejaros. El rey es nuestro jefe comun y él sabe aclarar la verdad de los hechos. El juzgará. Además, como yo habia previsto vuestra respuesta, para evitar todo contacto entre vuestros servidores y los míos he mandado disponer mi comitiva, y en este instante mi capitán de guardias, da parte al príncipe vuestro padre de mi resolucion de partir.

El duque estupefacto dió un paso hacia el delfin como para rogarle que reflexionara...

—Oh! Tranquilizaos: vuestro hospedaje ha sido tan cordial que sabré pagarle callando este pequeño disgusto. No digais nada á vuestro padre. Mr. de Conti ha salido para Polonia, ya no hay fiesta posible en Chantilly, y mi partida está justificada. Mis caballos!

Y ambos príncipes se separaron: el duque para llegar el primero á Versailles; monseñor para despedirse del príncipe de Condé y reunirse á su hermana que partía tambien como hemos visto. En cuanto á la duquesa dos horas después habia inventado dos coplas satíricas que llegaron con su marido á Versailles.

Cuando Didier supo de boca de Roberto todo lo ocurrido, lejos de creer como su hermano que el peligro habia pasado, apoyándose con esperanza en la proteccion de monseñor y declarando que todas las contras eran para el señor duque, le aconsejó mucha prudencia; no declarando que su opinión era contraria por no alarmar á Roberto. Conviniéron am-

D.ª MARIA SANCHEZ YAGUE DE TO... ME ha fallecido hoy 19 de julio de 1863.

D. Antonio Tomé, viudo, la madre política, hermanos, hermanos políticos, tíos, sobrinos, primos y demás parientes suplican á todos sus amigos se sirvan encomendarla á Dios y asistir mañana 29 á las diez en punto, á la conducción del cadáver desde la casa mortuoria, calle de Requeros, número 9, á la parroquia de San José y de esta, después de celebrado el funeral de cuerpo presente, al cementerio de la sacramental de San Nicolás de Bari, en lo que recibirán especial favor.

No se reparten esquelas.

UN ADMINISTRADOR DE LOTERIAS de esta corte, cuyo establecimiento está situado en uno de los puntos mas céntricos, y que sale por mas de 20,000 reales anuales de sueldo, desea permutar con un tesoro ó contador de provincia, que disfrute al menos 16,000 reales; ó con un visitador de consumos ó guarda-almacen de efectos estancados de una de las provincias de primera clase. En la imprenta de El Madrileño, Caballero de Gracia, 13, se darán cuantos pormenores se pidan sobre el particular.

BANCO DE PREVISION Y SEGURIDAD

PRESIDENTE: Excmo. señor marqués de la Mesa de Asta, grande de España. VICE-PRESIDENTE: D. Antonio Aparisi y Gujardo, diputado á Cortes y propietario. SECRETARIO: D. José de Córdoba, propietario. DIRECTOR GENERAL: D. Federico de Sadio, propietario. DIRECTOR ADJUNTO: D. José Mur, abogado y propietario. Esta compañía es la única en su clase que excluye terminantemente de sus estatutos toda operación basada en el crédito personal; coloca su capital sobre garantía material y positiva; interviene en las operaciones los consejeros; liquidación mensual; admite imposiciones desde 10 rs.; interés abonado 9'38 por 100 al año. Direccion general: Espoz y Mina, 15, (parte nueva.)

PLUMEROS.—EN LA ESTRELLA DEL Norte, calle del Carmen, núm. 10, hay un pequeño surtido de dicho artículo.

PARA LA PRESENTE ESTACION.— En el almacén de curtidos de la calle de Santo Tomás hay un buen surtido de pieles de varios tamaños, preparadas pa-camas y á precios fijos.

CATOS DE ANGOLA.—SE VENDEN en la calle de la Montera, número 9 moderno, portería. Horas, de doce de la mañana á siete de la tarde.

SE DESEA ENCONTRAR UN BUEN PARTIDO de profesor veterinario. En la calle de las pozas número diez principal darán razon.

CHOCOLATE ELABORADO EN ZARAGOZA por D. José Marraco, á 6, 7, 8 y 10 rs. Tomándolo por arrobas se hace una rebaja convencional. Carretas, núm. 14, tienda.

GRAN COMPETENCIA MERCANTIL.—Carretas, 14.—Los mozambiques que como muy baratos vendíamos á 4 reales, los damos hoy á 3 1/2; los de 5 á 4 1/2 y los de 7 á 5, y así sucesivamente los demas generos de la presente estacion.

BUENA OCASION.—EN LA GALERIA Btográfica de Toledo, calle de Sevilla, núm. 16, se venden muy arreglados un objetivo de 5 pulgadas, su autor Jamín; otro de tres pulgadas, inglés, de Dalmeyer; una cámara con dobles chasis con sus dos objetivos de 4 del mismo autor (Dalmeyer) para retratos y estereoscopio, y un objetivo de media placa de Herma-gis para reproducciones, todos garantidos y pueden ensayarse en dicha galería.

DRAGUEROS A REGULADOR PARA Dia cura radical de las hernias.—Diez medallas.—L. Vojave-Biondetti.—Calle de las Infantas, 12, principal.

SE VENDE UNA CASA-PALACIO, DE magnífica construcción, situada en las afueras de la villa de Aldea del Rey, provincia de Ciudad-Real, por el precio menor admisible de 200,000 rs. va. Darán mas pormenores en Madrid en la calle de Atocha, núm. 30 duplicado, cuarto segun-do, y en la Calzada de Calatrava el admi-nistrador del dueño de la finca, D. Jorge de Sagastume.

NONEY, SASTRE Y ZURCIDOR.—Hace y reforma toda clase de prendas, en especial pantalones y volteras de ga-ban. Toma ropa usada á cuenta de hechuras. Jardines, 7, 3.º

DUEÑAS.

MEDICO-CIRUJANO-DENTISTA.—Construye toda clase de piezas arti-ficiales para la boca, por todos los sistemas conocidos, y practica todas las operacio-nes propias de la especialidad del dentista, á que hace años se halla dedicado. Calle de Carretas, núm. 7, Madrid.

EL POVENIR DE LAS FAMILIAS,

FORMACION DE LA COMPANIA ESPAÑOLA DE REDENCION DE DELINCUENTES. DE CAPITAL, DOTES, RENTAS VITALICIAS. SEGUROS MUTUOS SOBRE LA VIDA. SERVICIO MILITAR. AUTORIZADA POR REAL ORDEN DE 23 DE NOVIEMBRE DE 1851, PREVIA CONSULTA DEL CONSEJO REAL. Delegado del gobierno de S. M.: Sr. D. MIGUEL DIAZ. CONSEJO DE VIGILANCIA.

Excmo. Sr. duque de Abrantes, grande de España y senador, presidente. Excmo. Sr. conde de Isla Fernandez, senador. Sr. D. Francisco de Paula Lobo, abogado. Sr. D. Martin Garcia Loygorri, propietario y brigadier de ejército. Excmo. Sr. D. Pedro Tomás de Córdoba, marqués de Casa-Córdoba, propietario. Sr. D. Ramon Vela Hidalgo, propietario. Sr. D. José Magaz, diputado á Cortes, propietario y oficial del ministerio de Hacienda. Sr. D. Fermin de la Puente y Apechecha, propietario é individuo del real Consejo de Agricultura, Industria y Comercio. Excmo. Sr. marqués de Villamagna, grande de España de primera clase, gentil-hombre de S. M. y propietario. Excmo. Sr. marqués de Menreal y de Santiago, grande de España y brigadier del ejército. Señor conde de Casa-Florez. Sr. D. Jose Hermenegildo de Amirolo, abogado y propietario, vocal-secretario.

Director general: Excmo. é Ilmo. Sr. D. Ramon Lopez de Tejada. Director adjunto: Sr. D. Miguel de Orive. Número de imponentes... 81,602. Capitales suscritos... 343,427,270. Títulos comprados... 218,526,000.

El gran número de asociados que apreciando las ventajas de esta operacion han venido á participar de sus beneficios, y los resultados lisonjeros que ofrecen en las cuatro liquidaciones quinquenales que ya se han verificado, son prueba de la conveniencia reconocida de esta manera de hacer productivos los ahorros de las familias. Las suscripciones pueden hacerse con enagenacion del capital é intereses, en cuyo caso se obtienen mayores productos, ó reservándose el capital, con lo que nada se arriesga. Pueden ser por 3, 8, 13, 18, 23 y hasta 28 años; pero el suscriptor tiene la facultad de retirarse, liquidando definitivamente en cualquiera de los quinquenios. Las imposiciones son anuales ó únicas, á voluntad del suscriptor, y pueden hacerse en Madrid ó en poder de los representantes autorizados en las provincias. Los beneficios se fundan: 1.º En los intereses que produce el papel del Estado adquirido. 2.º En los que producen esos mismos intereses empleados en papel. 3.º En los capitales é intereses de los fallecidos. 4.º En los intereses de los fallecidos que no enagenaron sus capitales. 5.º En los beneficios correspondientes á las suscripciones caducadas. 6.º En las cantidades abandonadas por no presentacion de documentos. Se admiten suscripciones en Madrid, en la direccion general, calle de Fuencarral núm. 2, y en provincias en casa de los representantes de la compañía, quienes le-tarian gratis prospectos y darán cuantas esplicaciones se soliciten. Imprenta de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA—Editor D. Hilarión Zuloaga.

LA UNION,

COMPANIA DE SEGUROS A PRIMA FIJA. CONTRA INCENDIOS, SOBRE LA VIDA Y MARITIMOS. AUTORIZADA POR REAL DECRETO DE 31 DE DICIEMBRE DE 1856, ESTABLECIDA EN MADRID, FUENCARRAL, 2. CAPITAL SOCIAL, 32.000.000 DE REALES. CONSEJO DE ADMINISTRACION.

Excmo. Sr. D. Francisco Santa Cruz, propietario, ex-ministro de la Gobernacion y de Hacienda, presidente. Excmo. señor conde de Villanueva de la Barca, senador del reino, vicepresidente. Sr. D. J. Singher, ex-director general de esta compañía. DIRECTOR GENERAL: Excmo. é Ilmo. Sr. D. Ramon Lopez de Tejada. DIRECTOR ADJUNTO: Sr. D. Miguel Orive. RAMO DE INCENDIOS.

LA UNION asegura toda clase de objetos muebles é inmuebles, por una módica cantidad anual, en proporcion al riesgo que ofrece cada seguro. Paga los siniestros al contado ó dentro de los 15 dias siguientes á su arreglo. Tiene actualmente asegurados 3,825,000,000 de reales de capitales efectivos. Ha indemnizado por 2,055 incendios ocurridos en los seis años que lleva de existencia, la suma de nueve millones y medio. Ninguna otra empresa de su clase ofrece mas ventajas y garantías. SEGUROS MARITIMOS.

Para demostrar el crédito de que goza la compañía por la exactitud con que atiende á la indemnizacion de los siniestros y averías, bastará decir que los capitales asegurados ascienden á 1,727,000,000 de reales, repartidos en 62,713 riesgos, habiendo importado los premios mas de 29,000,000 de reales. SEGUROS SOBRE LA VIDA.

Las operaciones que la compañía se propone desarrollar, comprenden todas las combinaciones que tienen por base la duracion de la vida humana. Las establecidas hasta el presente, son:

- 1.º SEGURO POR LA VIDA ENTERA, cuyo objeto es legar un capital al fallecimiento del asegurado, en cualquiera época que ocurra. 2.º SEGURO TEMPORAL, cuya diferencia del anterior, es que se limita á un plazo determinado al contratarle. 3.º SEGURO DE CAPITAL DECRECIENTE, aplicable á garantizar por una prima módica las deudas que hayan de pagarse á plazos. 4.º SEGURO DE CAPITAL CRECIENTE, destinado á poner á cubierto las imposiciones anuales de las sociedades mutuas de supervivencia. 5.º RENTAS VITALICIAS INMEDIATAS, que la compañía paga hasta el fallecimiento del rentista, desde el dia en que se firma la póliza. 6.º RENTAS VITALICIAS DIFERIDAS, cuyo disfrute no empieza hasta una época convenida al contratarla, durando hasta la muerte del rentista. Se admiten suscripciones en Madrid, en la direccion general, y en provincias en casa de los representantes de la compañía, quienes facilitarán gratis prospectos y darán cuantas esplicaciones se soliciten.

hos en lo que debían confesar en caso de interrogatorio, insistiendo en no comprometer á la princesa ni á monseñor, descargando toda la culpa sobre Clermont ausente y por consecuencia inatacable. Después de mil juiciosas observaciones del prudente sacerdote y hermano terno, dejó á Roberto reunirse á su fuerza, volviendo él á Fleurines en una inquietud pasada al estado de fiebre.

Cuando se trata de resistir golpes de la suerte, el hombre está mejor colocado en las grandes ciudades donde encuentra ejemplos y apoyo. Porque esos golpes que en general se atribuyen á la suerte, casi siempre se reciben de mano del hombre que goza en comunicarlos. Cuando por el contrario, el golpe se ha recibido ya, y la herida está desierta, se está mejor en el campo para curarla. La soledad es el bálsamo universal.

Didier al acercarse á su nido solitario, al ver los árboles de su jardín, las colinas cercanas, el aspecto risueño del paisaje, la calma fué renaciendo en su espíritu; no olvido, pero sufrió menos. El alma de la naturaleza es tan vasta, que absorbe en su inmensidad los dolores de nuestra alma.

El cura de Fleurines habia prometido noticias y tuvo que decir algo; afirmó que nada le era permitido confesar; pero que el hecho era grave y los culpables serian castigados. Esto bastó.

El resto del dia le empleó en sus ocupaciones ordinarias y en el examen de todas las combinaciones que podian asegurar, en caso de informes judiciales, el secreto de ambos esposos.

Entonces se aplaudió Didier haber entendido la partida donde no era fácil fuese encontrada por el primer curioso enviado por la corte ó la justicia: esta partida, que solo Didier podría presentar, garantizaba la dicha de Clermont, el reposo de sus hermanos y el honor de la princesa. Ciertamente es que comprometía la vida del ministro del Señor que habia sido bastante audaz para celebrar un matrimonio semejante sin orden del rey; pero cuando el peligro no amenazaba mas que á él, Didier no le contaba por nada.

VIII.

A la caída de la tarde Didier oyó el paso de un caballo en las calles de la aldea, y al poco tiempo Adrian entró á anunciar á su señor la visita del reverendo prior de San Cristóbal. Didier sabia que este prior, que disfrutaba en uno cuatros beneficios, residia siempre en el mas impor-

tante, en Tourena, y no parecia nunca por San Cristóbal.

—Qué casualidad! murmuró Didier. —No, señor cura, dijo Adrian, no es el antiguo prior sino el nuevo, de muy mala cara.

—Hay nuevo prior? Hacedle entrar. Y se dirigió él mismo hácia la puerta para recibirle.

Dubois entró y Didier al apercebírle pensó que en efecto Adrian podia pasar por buen fisonomista.

Por su parte el recién llegado pareció sorprenderse al ver cura joven y severo: aquel hábil analista del corazon humano, se sintió contrariado por todo lo que leyó en aquel rostro.

—Señor cura, dijo con afable sonrisa, soy el nuevo prior de la vecina abadía y mi primer visita es para vos.

Didier se inclinó é hizo los honores de su casa con una cortesía que acabó de contrariar á Dubois.

—Han nombrado nuevo prior para la abadía? exclamó Didier mientras les servian el refresco como era costumbre.

—Lo ignorais? Pues no habeis solicitado vos ese beneficio?

—No en verdad, repuso candidamente Didier.

—Ni yo: es la voluntad espontánea del rey quien me nombra.

—Me hareis el honor de decirme á quien tengo la honra de hablar.

—Esto es lo que hubiera querido evitar, pensó Dubois. Señor cura, exclamó en alta voz, mi nombre no me dará á conocer gran cosa... Ciertamente es que he tenido el honor de educar á un príncipe de la sangre, á S. A. R. el duque de Chartres.

—Ah! sois el abate Dubois, replicó friamente Didier á quien sin duda no era desconocido este nombre.

Dubois saludó y dijo para sí:

—Me conecé! Esto me perjudica. Posible es que las virtudes sean desconocidas y cuando se tienen defectos sean tan públicos en el mundo. Y dijo en alta voz: Si señor, soy prior de San Cristóbal, con obligacion de residencia. La residencia para mí es una condicion esencial; voy á establecerme aqui donde olvidaré lo que he visto y hasta lo que me han obligado á hacer contrario al servicio de Dios. Pensando en el Señor me olvidare de mí mismo.

Y al hablar así, Dubois, que sabia disponer de su cara como de un poderoso auxiliar, la revistió de una expresion ascética digna de un padre del desierto.

—El beneficio de prior no deja de ser

habia que temer para el secreto de la princesa.

Didier, consolado por esta idea, colocó el libro en su lugar. Apenas terminaba esta operacion, cuando Adrian entró á decirle que algunos aldeanos que se dirigian á sus faenas habian venido á avisar que en el camino habia manchas de sangre y en la arena marcadas muchas pisadas de hombres y caballos, asegurando los que vivian mas próximos al camino, que durante la noche habian oido como amenaza y quejas.

Didier no respondió: su emocion le hubiera vendido; pero se encaminó al sitio indicado.

Qué de reflexiones, qué de angustias en aquel corto trayecto! Cuando llegó al sitio algunas mujeres estaban allí formando mil conjeturas y comentarios. Didier nada dijo; pero esperto cazador de otro tiempo, comprendió que aquellas no eran huellas de caza sino de combate. Y aquella sangre! De quién era aquella sangre?

Sin poder dominar por mas tiempo su inquietud, dejando á los curiosos sin responder á ninguna de sus conjeturas; impenetrable en su juicio sobre aquel suceso, dijo que para averiguar la verdad, así como para dar parte á la autoridad, iba á dirigirse á la ciudad. Encargó á las mujeres que volviesen á sus casas, á los hombres que continuasen sus faenas y se encaminó á Chantilly.

Pero á medida que adelantaban sus temores crecian. Ir á Chantilly no era declarar parte de la verdad? Informarse no era llamar la atencion hácia un hecho que debia quedar oculto? Y sin embargo, ¿no debia averiguar lo que habia sido de sus hermanos y de la princesa? Aquella sangre verdadera, ¿no debia pertenecer á un amigo ó un hermano?

Cuando estos pensamientos le preocupaban, Didier aceleraba el paso: despues otra reflexion le detenía y entonces ya no avanzaba. Entrar en Chantilly, él que jamás habia entrado... imprudencia!

Informarse de sus hermanos en el asunto de Fleurines, cuando ellos no declararían haber ido á allí... Imposible! Entonces discurrió un término medio, que era llegar á Chantilly y enviar un mensajero á su hermano mismo.

Resuelto á emplear este último medio, entró en Chantilly; pero apenas llegó sorprendióle el extraño movimiento y agitacion que allí reinaban. Todas las puertas del palacio abiertas, batidores, escolta, coches, criados... Didier se informó con aire de indiferencia de la causa de aquel movimiento, y le respondieron que monseñor y la señora princesa de Conti,

abandonaban en aquel instante á Chantilly.

Abandonar á Chantilly! Con tal precipitacion! Monseñor dispuesto á viaje antes de las doce! Didier no supo qué pensar; pero se guardó bien de manifestar sorpresa, dejando decir á los aldeanos que aquella partida era muy natural, despues de la partida de Mr. de Conti para la Polonia. Prestó grande atencion al sentimiento que producía aquel alejamiento del reino del raas querido de los príncipes, notando que á pesar de la sagacidad del rey, el pueblo habia comprendido lo malicioso de su política.

Didier se dispuso á ver pasar la comitiva, y en efecto, un cuarto de hora despues se puso en marcha por este orden: los batidores, picadores de monseñor, palafreneros con caballos del diestro, las carrozas de la servidumbre, y por último, la de la princesa en la cual iba tambien monseñor, acompañados á la portezuela el anciano príncipe de Condé.

Didier buscó en la comitiva á los duques de Borbon que no estaban, parciéndole extraño que los dueños mas jóvenes de la casa no saliesen á despedir á tan ilustres huéspedes. El anciano príncipe de Condé, apesar de todos sus esfuerzos por conservar su rostro sereno, no lo parecia del todo, y la conversacion que sostenia con monseñor no demostraba ser de las mas agradables. Didier los dejó pasar, buscando entre los jefes de la escolta á sus dos hermanos, á los que apercebido al fin, pálidos y demudados, lo que conmovió tristemente su corazon.

Entonces el joven sacerdote adelantó camino para ponerse en primera fila y ser visto por ellos y saber por fin los sucesos de aquella triste noche: en efecto, Roberto apercebido aquella figura vestida de negro entre las otras muchas ataviadas de vistosos colores, y llamó la atencion á Enrique. Los corazonos que bien se quieren, aun á distancia se sienten palpar, y esto sucedió á Roberto, que procuró salirse algo de la fila y al pasar junto á su hermano murmuró rápidamente.

—Aguárdame! Si supieras!

Didier entonces se abrió paso en la línea de la gente, y se dirigió al ángulo que formaba el bosque con el camino de Paris; y allí mientras aguardaba á su hermano ponía en tortura su imaginacion para adivinar qué habria podido pasar en Chantilly.